











LOS TEATROS

ESTRENOS

«ESPINILLA»

Novedades.—Que la vida vuelve, es un hecho.

Sabios ha habido que nos han querido demostrar que las almas son algo así como una motocicleta de alquiler...

—Hombre eres y quizás, pasados unos años, conejo seas—le dijo un hombre de gran cabeza a un amigo mío...

Desde anoche creo yo que sí, que esos sabios tienen razón.

Salomón, es decir, Salomón no, el alma de Salomón pasó anoche por el escenario de Novedades encerrada en el cuerpo de un pobre guardia...

Espinilla es el título de un sainete salomónico que los Sres. Uceda y Echevarría han escrito, adornado con unos números de música muy bonitos...

Tiene Espinilla un primer cuadro, admirablemente hecho, en el que hay tipos de verdad, chistes graciosos y cultos...

El segundo cuadro es otra cosa. No parece escrito por los mismos autores. No quiero con esto decir que sea malo...

Y llega el cuadro final, en el que el guardia que ha heredado el alma de Salomón juega uno de los principales papeles.

Oigan ustedes. Cuando la obra toca a su fin, resulta que un rorro tiene dos mamás o por lo menos las dos mujeres aseguran ser sus madres.

Espinilla, que es un golfillo, tiene en sus brazos al niño.

Un guardia interroga a las dos mujeres. —Vámonos a ver—dice.—¿Cuál de las dos es la verdadera madre?

—Yo.—Contestan las dos mujeres. —Eso es imposible.

Y en esto, el compañero del heredero del alma de Salomón, aparece en escena, sudoroso y jadeante...

—Señores! El golfito que tenía al niño se ha tirado al río, y los dos han perecido ahogados.

—Dios mío, mi hijo!—exclama una de las mujeres, mientras la otra permanece indiferente.

—Esa es la verdadera madre.—Dice Salomón, guardia.

Así lo reconocen todos, y cae el telón.

La música de San Felipe es una filigrana en toda la partitura.

Entre grandes aplausos se repitieron casi todos los números.

La interpretación acertada, trabajando muy a conciencia la Srta. Vela, que estuvo muy bien, pero muy bien; las Srtas. Farinós y Berrí, y el Sr. Gacía Ibáñez, que luchó con un respetable embolado.

Si los autores corrigen el final, que no fué muy del agrado del público, Espinilla es obra que puede darles dinero, pues, salvo ese defecto, el público salió muy satisfecho.

J. R.

EN BUSCA DE SALUD

van incesantemente muchos enfermos a balnearios extranjeros por ignorar que en España existe alguno, como el de La Alameda (Guadarrama), cuyas aguas tienen virtudes curativas en las enfermedades de las vías urinarias y reuma gótico...

Centros y Sociedades

Fomento de las Artes.—Con motivo de celebrarse el LXIII aniversario de la fundación de esta popular Sociedad, el sábado 24, a las nueve y media de la noche, se verificará una reunión familiar...

Los dependientes de comercio.—Se convocó a los individuos pertenecientes a las cinco Comisiones gremiales nombradas por la Asamblea del domingo para solicitar la reducción de la jornada a una reunión preparatoria...

Asociación para la Enseñanza de la Mujer.—En esta Asociación se han verificado el jueves exámenes de ingreso para sus diversas Escuelas de Comercio, preparatoria, de segunda enseñanza, institutrices y mecanógrafas...

Centro Instructivo del Obrero.—El día 1.º de octubre darán principio las clases que sostiene este popular Centro de enseñanza, con arreglo al plan de estudios señalado...

Además de estas materias, en las que se podrán matricular individuos de ambos sexos, por ser clases mixtas, se organizarán durante el próximo curso clases especiales de señoritas y varones, preparatorias para algunas carreras.

ALCANCE POLÍTICO

El Sr. Dato, presidente del Instituto de Previsión, ha enviado al ministro de la Gobernación el programa de la solemnidad que celebrará el día 27 del corriente en San Sebastián...

El programa es el siguiente: 1.º Lectura por el secretario de una Memoria acerca de las imposiciones hechas durante todo el año y los progresos realizados por dicha Institución.

2.º El vizconde de Eza pronunciará un discurso doctrinal acerca de las ventajas del Instituto Nacional de Previsión.

3.º El Sr. Dato leerá unas cuartillas, como presidente de dicho Instituto, y 4.º El ministro de la Gobernación hará un pequeño discurso referente a la gran utilidad y a las ventajas de institución tan hermosa.

El conde de Sagasta ha dirigido a los gobernadores de provincias un telegrama circular, donde les da las oportunas instrucciones para el día 2 de octubre...

Ayer mañana ha visitado al Sr. Merino ex diputado a Cortes D. Antonio Pacheco, para interesarle en varios asuntos políticos y de interés local para el distrito de Mérida Alburquerque.

Las noticias que ayer tenía el conde de Sagasta respecto a la huelga de Barcelona, eran buenas, pues han entrado al trabajo en todas las fábricas de la Barceloneta...

Sólo en algunas fábricas enclavadas en los barrios extremos es donde se ha notado algún retraimiento en los obreros, y esto, según el ministro, obedece a vivir en ellos los elementos levantiscos, provocadores de las huelgas.

Anteanoche, en una conferencia que celebró el gobernador con los obreros y un patrón, quedó resuelto, tras larga discusión, el boicottage que pensaban declarar aquellos no llevándose, por tanto, a cabo tal medida.

El ministro de la Gobernación, que ha acudido ayer a su despacho oficial, ha conferenciado telefónicamente con el presidente del Consejo, dándole cuenta de las noticias recibidas desde ayer en su departamento.

Las impresiones que en las primeras horas de la tarde comunican las autoridades de Barcelona acerca de la huelga, permiten confiar en una solución pronta.

Ayer han entrado al trabajo más que en el día anterior, y, como decía el Presidente del Consejo en su conversación con los reporteros, se va por un plano inclinado a una solución prudente, sin que para ello haya sido preciso acudir a medidas extraordinarias.

La noticia que Herald de Madrid publicó anteanoche, y que reproduce ayer El Liberal dando cuenta de la llegada a Cádiz de El Mokri y de su salida para Madrid, produjo verdadera extrañeza en el Gobierno...

Según ésta, El Mokri continúa en Tánger, de donde no saldrá hasta hoy, para llegar a Cádiz en el mismo día, entre seis y siete de la tarde...

En Bilbao no ha ocurrido ninguna novedad que interrumpiese la normalidad, ya restablecida. La Cámara de Comercio de Vizcaya, los elementos liberales y otras fuerzas han telegrafiado al Gobierno por haberse llegado a una solución satisfactoria...

De los trabajos que están haciéndose en provincias preparando las manifestaciones con carácter católico se anuncia para el día 2, ha hablado el Sr. Canalejas; pero absteniéndose de emitir juicio personal alguno, y limitándose a consignar que, por las noticias que se reciben, más bien que de actos católicos, se trata de manifestaciones, organizadas por los elementos integristas y carlistas...

Los organizadores de esos actos hablan de atropellos de religiosos; pero el Gobierno, por labios del Sr. Canalejas, declara que no ha recibido la menor queja individual ni colectiva que confirmara dichos atropellos.

También le consta al Gobierno que representantes de la Iglesia han hecho constar que podrá estar equivocado el Gabinete que presidirá el Sr. Canalejas, pero eso no les decidirá a favorecer los actos que se organizan para el día 2 de octubre.

Con este motivo aludió el Sr. Canalejas, calificándolo de bien orientado, al artículo del Sr. Domínguez Berueta, publicado en El Libro, de Salamanca, y reproducido en estas columnas.

Los telegramas que algunos periódicos publican, acogiendo extralimitaciones que se suponen cometidas por el gobernador de Granada, han hecho que a éste se dirija telegráficamente el Sr. Canalejas, pidiéndole explicaciones sobre los hechos que se denuncian, y a los que no puede conceder veracidad el Presidente, desde el momento en que la previa censura no está autorizada...

Se ha llegado a ejercer en Bilbao en telegramas dirigidos a otras regiones, pero estando suspendidas las garantías constitucionales.

Confía el Sr. Canalejas en que el Sr. Tenorio aclarará satisfactoriamente lo ocurrido. El Presidente ha recibido las visitas de los señores conde de Romanones, Cobián y Aznar. Este último le entregó un ejemplar del proyecto de servicio militar obligatorio...

No habiéndose hecho por decreto, y solamente por una real orden, la declaración de la fiesta nacional del día de mañana carecerá de carácter general.

El ministro de la Gobernación, como ya se ha dicho, marchará a San Sebastián el lunes, ignorando si saldrá por la mañana o por la noche, pues esto depende de la hora que fije S. M. el Rey para la celebración de la fiesta del Instituto de Previsión.

Ayer no ha asistido a su despacho oficial el subsecretario de Estado, Sr. Piña, por encontrarse bastante acatarrado. Deseamos su pronto restablecimiento.

En Bilbao, en una mina en que tenían ocupación unos cincuenta obreros, un capataz se negó a admitir a dos, produciendo esa actitud alguna contrariedad; pero quedando arreglada la cuestión por el capitán general.

En Elche se ha producido un alboroto por haber vallado unos terrenos la Compañía del ferrocarril. Se ha verificado, con asistencia de Pablo Iglesias, un mitin socialista en Tortosa.

Del martes al miércoles próximo quedará ultimada la redacción de todos los proyectos de Hacienda que al reanudarse las sesiones de Cortes ha de presentar el Sr. Cobián.

En el proyecto de ley sobre Clases pasivas incluye el ministro de Hacienda una innovación que responde a un criterio de equidad y satisface aspiraciones legítimas de clases modestísimas del Estado.

Se reconocen para los efectos de la jubilación los años que los funcionarios hayan servido en calidad de aspirantes. No ha habido periódico que haya dejado de abogar en diferentes ocasiones por la realización de causa tan justa...

Anoche salió para Cádiz el presidente de la Cámara popular. Marchan con el señor conde de Romanones los individuos que componen la Mesa del Congreso y otras representaciones invitadas a las fiestas.

En la estación se hallaban el presidente del Consejo y numerosas personalidades políticas.

NOTICIAS GENERALES

Ha regresado a Madrid el distinguido maestro compositor Sr. Zubiaurre, director accidental de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Bajo la presidencia del Sr. Reventós, y con asistencia de los Sres. Santonja y Cardona, han tenido efecto en el salón de actos del Conservatorio los exámenes de ingreso en dicho Centro de enseñanza artística...

El acreditado farmacéutico de la Asociación de la Prensa señor doctor Ortega ha obtenido medalla de oro en la Exposición universal de Bruselas por sus excelentes preparados tónicos nutritivos a base de peptona...

El lunes empezará la venta del lujoso mobiliario de los Sres. de Ortiz (q. e. p. d.), Alcalá, 101.

HA REGRESADO de su excursión veraniega el reputado cirujano dentista D. Patricio Sama.

Victima de rápida enfermedad, ha dejado de existir en la mañana del día 21, en su residencia veraniega del Real Sitio de San Lorenzo (Escorial), la virtuosa dama doña María Concepción Salazar, viuda del general Ezpeleta...

En la localidad, su muerte ha sido muy sentida, desfilando por la fúnebre estancia, convertida en lujosa capilla ardiente, casi toda la población, siendo conmovedor el llanto de numerosos niños, a quienes protegía.

Goza en la localidad de general simpatía por su prodigalidad para los pobres la presidenta de San Vicente de Paúl de España y América.

Presidida el duelo sus parientes el general Ezpeleta y el marqués del Vadillo. Varias señoritas telegrafistas, en nombre de sus compañeras, convocan a una reunión que se celebrará mañana domingo...

Ruegan la puntual asistencia. ACEITES REFINADOS CRUZ ROJA De Brieu y C.ª, Alcañiz. Pureza garantizada.

CASA DE LA VILLA

SESION ORDINARIA

A las diez y media declara abierta la sesión el alcalde, Sr. Francos Rodríguez. Se da cuenta de los asuntos al despacho de oficio, aprobándose los siguientes:

Comunicación del Gobierno civil remitiendo copia de sentencia del Tribunal Supremo, confirmatoria de acuerdo municipal que dispuso la demolición de la casa núm. 11 de la calle del Cristo de las Injurias...

Comunicación del Gobierno civil, por la que se declara extemporáneo un recurso interpuesto contra el acuerdo municipal, que respectando los derechos adquiridos, restablecido en todo su vigor la incompatibilidad de destino de médico de la Beneficencia municipal...

Comunicación de la Delegación de Hacienda trasladando real orden del ministerio del ramo aprobando el encabezamiento de Consumos con el Ayuntamiento para los cinco años de 1911 a 1915...

Comunicación de la Secretaría proponiendo, en cumplimiento del acuerdo municipal de 7 de junio de 1907, la provisión de una vacante de auxiliar del primer grupo administrativo...

ORDEN DEL DIA Después de aprobados varios expedientes de ascenso de personal, se retiraron para nuevo estudio los siguientes expedientes:

Proponiendo se anuncie concurso para arrendamiento de local con destino a la instalación del Juzgado municipal del distrito de Palacio.

Proponiendo se desestime la proposición presentada para arrendamiento del local que ocupó la Casa de Vacas del Parque de Madrid, y se declare desierto el concurso celebrado...

Proponiendo el ascenso de un obrero bombero de segunda clase a una vacante de primera clase, que existe por fallecimiento, y el pase a la brigada de obreros en la resultante, y otra vacante que existe, de un bombero de primera clase y otro de segunda.

Proponiendo se autorice la construcción de un andén central en la plaza del Conde de Barajas, en lugar de un jardín que interesaban varios concejales.

Queda sobre la mesa el nombramiento de doce peritos químicos supernumerarios con destino al Laboratorio, y el nombramiento del núm. 1 de los mismos para ocupar la vacante que existe de inspector químico...

Por la Comisión de obras se proponen, y el Ayuntamiento aprueba, la concesión de las licencias siguientes: Para construir una casa en el solar número 17 de la carretera de Chamartín...

Para construir una casa en un solar de la calle de Beire, extrarradio; para construir una casa en el solar núm. 38 de la calle letra E, del barrio de la carretera de Extremadura...

Proponiendo la aprobación de un presupuesto, importante 4.420,20 pesetas, para la reforma y sustitución del actual alumbrado por el de incandescencia por gas en la plaza de la Lealtad.

Proponiendo la aprobación del pliego de condiciones y presupuesto para instalar pavimento de asfalto comprimido en baldosas en la calle de las Huertas...

Se aprueban varias proposiciones de la Comisión de trabajo, que carecen de interés, y pasan a Comisión las siguientes: La del Sr. Torre y Eguía y otros concejales, interesando la reforma del servicio de Vías públicas.

Otra, del Sr. Rodríguez Vilarino y otros concejales, para que se pavimente con adoquín el trozo de la calle de Lagasca comprendido entre las de Hermosilla y Goya.

Otra, del Sr. Martín González y otros concejales, para que se sustituya por el de adoquín el actual empedrado de cuña en la plaza del Callao.

Otra, del Sr. Dorado y otros concejales, proponiendo la forma de habilitar plazas públicas para recreos infantiles, determinando las condiciones que han de reunir para que sirvan a esa necesidad de los niños madrileños.

La «Electra». Se acordó, a propuesta del Sr. Aguilera y otros concejales, que se abra una amplia información para determinar el modo que tiene de cubrir las calas la Sociedad Electra...

Mejoramiento de la enseñanza. Ayer han sido remitidos al gobernador, para su publicación en el Boletín Oficial de la Provincia, los anuncios para la provisión por concurso de una plaza de jefe del Negociado del Mejoramiento de Enseñanza...

Otra plaza de oficial del referido Negociado, dotada con 3.000 pesetas anuales, a la que podrán optar los que tengan título de maestro, con especialidad en sordomudos y ciegos, ó hayan sido directores de colegios.



